

GFS-202-A04

Buenos días, viej

CARLOS MANUEL FERNANDEZ-SHAW

FERNANDEZ-SHAW

RCHIVO

Por primera vez en mi vida, hoy me he sentido viejo. Jamás, -me fijaron con las golosinas; y este mañana me dieron un caramelo; ¡y me la quité! "Tú eres ^{pequeño} desgraciadamente, -me he ~~dicho~~, -ya no soy el que era". Y me he ~~dicho~~, como da risa es- critora francesa, "Buenos días, vieja!" Pero sí: "Buenos días, viej".

Lo cierto es que, a lo largo de la existencia, he ido adquiriendo en mi persona sintomas que podían ser detectores de una vida superada; pero ignoré iba a hacerle, caso? Siempre, para cada si-

27) toma, te encuentras de una
disculpa confortadora. ¡Cuéntale
tanto trabajo entregarse!

■ Las canas. ¡Cuán desapa-
recieron mis primeras ca-
nas! Seguramente me había
cumplido los treinta años. No
me sorprendieron: mi madre
a esa misma edad había ta-
ñido blanca «la cabeza». Las
canas para mí no podían
ser señal de vejez. Ni tan-
joso la calvicie. Mi padre,
totalmente calvo al termi-
nar su carrera, era feliz
peinándose con un cepillo
los cuatros pelos que le queda-
ban. Y yo he conservado mi
cabello débil y escaso, pero
suficiente para hacerme la
ilusión de ser ligero un pincel.

Las dolencias. ¡y de cuándo

3) daban aún piñeros (soñables dolores de estómago?) del año 1904. Tuve que aplazar mi ingreso en el Bachillerato por culpa de aquella enfermedad cruel, y aún recuerdo cómo me consolaban, en el lecho, los amigos que hasta mí llegaban, por el abiesto balcón, de los pinares de rosas, recién estrenados: "No te arriesgas tú, alumna, - luciente de tu vida".... Una enfermedad crónica a lo largo de una existencia, hace perder la sensación del "paso del tiempo". Cuando abroza una dulce aguia o' allí, una larga razón alguna para creer que es por falta de juventud. "Alifafas" llamaba a ésta, don Jacinto Benavente; y los alifafas no pasan de ser ligeras oscilaciones, poco alegrías, bien ponderadas.

4) La familia. Vanitoso es
quien puede enorgullecerse de
su familia pasada, cuando-
césse al conciencia la presente
e ilusionarse al pensar en la
venidera. ¡Porque pienso mu-
chos en lo que se fueron pero
considerarme antiguo? En modo
algún; perdi a de niño y de
joven a muchos seres queridos y,
desde entonces, cultivé mucha
el pasado. Recordar es uno
de los grandes placeres del
espíritu. Claro que cada día
que pasa se acrecienta el can-
dal de los recuerdos. Pero, si
estos se contrapesan con
preocupaciones de hoy y con
esperanzas de mañana, la
familia siempre será aci-
cate y nunca lastre. ¡Los hi-
jos?: ahí están para satisfacción
de sus padres. ¡Los nietos?: no
tarán en llegar, si dir-
te dígame. Pero, ¡quién de

5) cir. acgo ^{los casos} ~~los~~ ~~los~~ en tiem.
pues de pericia llena y jalea
real?

El trabajo, mucho esfuerzo
y mucha producción; escaso
el mérito y escaso el re-
sultado. Pero, han sido tan-
tos los millares de cuartillas
escritas y tantas las obras
imaginadas! No se habia
producido la primera que-
rra mundial, y ya podian
mis labios por extensos, la
auscultar aspiración: "Si me
diesen cinco céntimos por ca-
da cuartilla redactada..."
No es, pues, el mucho trabajo
acumulado síntoma de ma-
da especial. Si en "la tarea
de dejar a mi ^{vieja} Rosina
y la Beltrana, Colas, y don
Hombros, ahí están dispu-
tos salidas a la escena, en

6) las desatinadas versiones,
~~François~~ Pierrot y Sancio,
Virginia e Isabela, orga-
-doras de nuevas ilusiones,
secluciones nuevas, que dis-
pone de vida para preservar
sus proezas!

Las arrugas. ¡Ah! Pero, iyo
tengo mi fronte surcada por
arrugas? Confieso que hasta
hoy, cuando me he espeviado
con el espejo para comprobar
las canas, no me he dado cuen-
ta de las arrugas. Los foto-
grafos son tan astuciacloros,
que las hacen desaparecer de
los retratos; y el retratado
es tan ingenuo que no
duda de que así es su rostro.
Un actor me dice que las

7/ suras en la fraternidad no significan mucha edad sino vivencia y variedad en la expresión. Eso debe de ser: habré vivido siempre una cara expresiva.

El carácter. Este suele ser un síntoma que nos falla. Me aburren las fiestas, rehu-^{yo} las gentes, me impacientan los amigos, me enfada la in-
formalidad, soy exagera-
do puntual, me repugna el
juego, ... Recuerdo ahora una
frase de mi madre, cuando
me decía: - "¡Hijo! Con ese ca-
rácter pareces un viejo". Y,
desde muy joven me he con-
siderado feliz con esa des-
miración, de más una
ancianidad. - ¡Por qué no

87. "¿Te vienes conmigo al
Bolte de Máscaras?", me
insinuaba mi hermano en
aquellos épocas en que los ha-
bía muy famosos. Yo le
contestaba: - "Me asusta pa-
sar en lo que voy a aborriar en
una fiesta tan divertida."

Dormí cada vez mejor y
sueño cada vez más. Me
asusta el frío y me interrumpe
el calor. Ando menos que an-
tes y vejo mucha más que
nunca. Si: todos estos
manifestaciones, - cansas y
estragos, dolencias subidas,
~~trabajo realizadas~~, nictes en
perspectiva, trabajo realiza-
do, carácter retraído, temi-
tes y e insomnios, - no son
alabornazos para que me
diese cuenta de mi edad,

9) que venga don , le diga.
Yo permanecía ansante de las
preocupaciones gozando a
pleno pulmón de la salud,
que me ave fallado ^{sin} de las
ilusiones, que desbordan mi
espíritu.

Sin embargo, hoy he tra-
nado un cara malo y, por
primera vez en mi vida,
me ha guiñado: - "Buenos
días, mujer."
